

# 会 議 録

会議の名称	令和5年度第8回 中学校献立専門委員会
開催日時	令和6年1月26日(金) 午後3時30分～午後4時30分
開催場所	上尾市立中学校給食共同調理場研修室
議長(委員長・会長)氏名	委員長 酒井一昭
出席者(委員)氏名	大野春花、中澤理恵子、木原洋子、湯浅裕利子、荒井幸子
オブザーバー氏名	■■■■■、■■■■■
欠席者(委員)氏名	山本幸年、大野里香
欠席者(オブザーバー)氏名	
事務局(庶務担当)	上吉原佐公子

会 議 事 項	1 議 題	2 会議結果
	(1) 5月分の献立検討について (2) その他	(1) 献立表について全会一致 で承認 (2) 別紙のとおり
議事の経過	別紙のとおり	傍聴者数 0人
会議資料	5月分献立表等	

議事の内容・概要に相違なきことを証するため、ここに署名する。

令和 6 年 2 月 27 日

議長(委員長・会長)の署名

酒 井 一 昭

議長に代わる者の署名

(議長が欠けたときのみ)

\_\_\_\_\_

## 議 事 の 経 過

発 言 者	議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項
事務局 委員長	<p>1 開会</p> <p>2 あいさつ 酒井委員長</p> <p>(以後、酒井委員長が議長となり議事進行する。)</p>
議長	<p>3 議題</p> <p>(1) 5月分の献立検討について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 5月分の献立について事務局委員に説明を求める。</li> </ul>
事務局委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 5月の給食回数21回。旬の食材である筍を使った「たけのこごはん」(東側：17日、西側：16日)が献立に入っている。</li> </ul> <p>○第1週：5月1日(水)～2日(木)の献立について説明する。 3日(金)は「憲法記念日」により給食なし。</p> <p>【主な質疑】(特になし)</p>
事務局委員	<p>○第2週：5月7日(火)～10日(金)の献立について説明する。 6日(月)は振替休日により給食なし。</p> <p>【主な質疑】</p>
委員	<p>給食に「牛乳・クリームシチュー・コッペパン・りんごジャム」(東側：1月26日、西側：1月25日)という献立がありました。</p> <p>乳製品が食べられない子がいて、牛乳もシチューも食べられなくて、パンだけ食べていました。本人がそういう(代替食を持ってこない)選択をしたのでしょうけれど、いつもであればもう1品、サラダとか付くのかなと思いました。</p> <p>クリームシチューの中に具材が入っていて、けっこうボリュームはあったけれど、いつもより皿数が少なくて見た目に物足りない感じがありました。何かあったのでしょうか。</p>
事務局委員	<p>1月24日から30日までが全国学校給食週間であり、その中で第2次世界大戦後に給食が再開された頃の献立として再現された「給食週間特別献立」になります。</p> <p>年1回のことですが、今みたいに色々なお皿が並んでいない、色々な料理が並んでいないという当時の状況も思い返しながら大事に食べてもらいたい、物足りなさを少し感じながら日々しっかり豊かに食べられることに感謝してもらいたい、という意図がありました。</p> <p>この意図については当日の給食の放送で話をさせていただき、献立表や盛付表には「給食週間特別献立」と記載させていただいています。</p>

委員	<p>学校の職員室や会議室などでは放送が聞こえてこないこともあって(その意図を)見落としていたので質問させていただきました。 会議室などで食べてる子ども達に、給食の放送はあまり伝わってないかもしれませんが、本人たちは納得して食べていました。</p>
委員	<p>「卯の花炒り」(東側：8日、西側：7日)で使うおからですが、私は栄養があって良い食材だと思っていて、これからも使ってもらいたいと思っているのですが、これも価格は上がってきているのでしょうか。</p>
事務局委員	<p>最初に使い始めた頃に比べれば(価格は)多少は上がってきていますが、(おからは)年間契約であり、途中の変更も無かったので、今年度4月当初から同じ価格で使っています。</p>
事務局委員	<p>○第3週：5月13日(月)～17日(金)の献立について説明する。 ・「ハンバーグデミグラソースかけ」(東側：14日、西側：13日)のハンバーグは、衛生面から5～10月は生肉をこねる調理が出来ないため、冷凍ハンバーグを使う。</p>
委員	<p>【主な質疑】 「たけのごはん」(東側：17日、西側：16日)の「新ゆでたけのこ」は国産ですか。</p>
事務局委員	<p>はい、もちろん(国産です)。しかも前日、前々日くらいの掘り立てのものを茹でて氷詰めにして配送してもらうようになっています。 いつもは店で売られてるような、茹でて切られて真空パックに入っているようなものを使っていますが、この「たけのごはん」の時だけは掘り立てのものをお願いしています。</p>
事務局委員	<p>○第4週：5月20日(月)～24日(金)の献立について説明する。 ・「お好み焼き」(東側：22日、西側：15日)は、教室で配膳するときにはソースをかけてもらう。以前は、マヨネーズとソースが一つに入った一人分の小パックを使っていたが、終売になったので、昨年からはソースだけで提供している。</p>
オブザーバー	<p>【主な質疑】 「わかめラーメン」(東側：22日、西側：15日)にある焼き豚ですが、これはスープの中に入っているのでしょうか。</p>
事務局委員	<p>そうです。(給食では)ラーメン店のように焼き豚を1枚ずつ配膳することは出来ません。量も多く必要となり、コストもかかります。(1cm幅の千切りではなく)スライスされたものを買う必要もあります。 焼き豚は、味を出すために使っています。焼き豚が入ると醤油ラーメンらしくなるので、味の決め手であったりもします。</p>

委員	「わかめラーメン」と言えば塩味のイメージがありますが、これは醤油味ですか。
事務局委員	<p>醤油味です。上手く出来たら今度、塩味にトライしてみようかと思いましたが、なかなか塩味の味付けは難しいかと思えます。</p> <p>実は、この醤油味を定着して出せるようになるまでに時間がかかりました。昔は（給食は）味噌ラーメンだけだったので、さっぱりと醤油ラーメンを食べたいという意見はありましたが、（醤油味は）なかなか上手くいかず、何回かトライして、焼き豚が入ったほうが良いということが分かって、今に至っています。</p> <p>今回は醤油味はそのままで、具材をわかめに変えてみました。食べた時の感想などをいただければ、次に繋げていけるかと思えますので、よろしくお願い致します。</p>
委員	<p>個人的な要望ですが「ポテトコロッケ」（東側：20日、西側：21日）はパンにしっかり挟めて、満足できる大きさをお願いします。</p> <p>物価が高騰していますが（費用を抑えるために小さくして）胡麻化さないで、ぜひ、このまま大きさを維持してください。</p>
事務局委員	<p>もっと（ポテトコロッケを）大きくしてほしいということでは無くて良かったです。今の食缶では、40人のクラスになると、今より大きいものは入りきりません。また、形を作るのに整形機という機械を使っていますが、今の大きさが最大なので、今よりも大きくも小さくもならないと思います。</p>
委員	<p>21日（西側：20日）の献立と似ている給食（東側：1月25日、西側：1月26日）がありました。「びり辛肉ごぼう」は十分に量があったし、「焼き魚（鯖）」は脂がのっけていて、とても美味しく食べることが出来ました。たまに献立によってはおかずが足りなくなることもあるので、この「びり辛肉ごぼう」の満足できる量はぜひ維持してほしいと思いました。</p>
事務局委員	<p>「びり辛肉ごぼう」は豆板醤で辛みをつけています。少し辛みを抑えたほうが良いのではないかと私達で話し合ったこともありますが、今の辛さで大丈夫でしょうか。</p>
委員	美味しいって言っていましたよ。
委員	子ども達の感想は聞いてないので分かりませんが、私は大丈夫でした。
事務局委員	<p>すごく辛いということは無いようで良かったです。ありがとうございます。</p>
事務局委員	<p>（味だけでなく）量についても少なすぎる、配るのが大変、多すぎて食べきれないということもありましたら、教えていただけるとありがたいです。</p> <p>私達もこのくらいなら大丈夫だろうと計算していますが、あくまで計算で</p>

事務局委員	あり実際のことは分からないので、よろしくお願いします。
委員	麺類が出ると嬉しいので回数を増やしてほしい、という要望がありますが、いかがでしょうか。
事務局委員	麺屋との兼ね合いで（麺は）水曜日に入ります。また、西側と東側の献立を入れ替えるため2日でワンセットとなり、（給食のある）水曜日が1日しかない月は麺を入れることは出来ません。水曜日が4回ある月もありますが、現状では月1回の提供になっていますので、ご要望があったということで承ります。
事務局委員	○第5週：5月27日（月）～31日（金）の献立について説明する。
委員	<p>【主な質疑】</p> <p>地域や家庭によって色々な味噌を使っているかと思います。給食の「みそ汁」は白みそで定着しているようですが、たまには変化をつけて他の味噌に変えるということは無いのでしょうか。</p>
事務局委員	ずっと「みそ汁」は白みそを使ってきたので、特に変える予定はありません。料理によって、例えば「鶏肉のみそだれかけ」（東側：31日、西側：30日）など、赤みそが合いそうな料理には赤みそを使っています。料理によってなので、何かあった時には、この料理は違う味噌にしてみようかという話もしていきたいと思います。
オブザーバー	<p>【全体を通しての主な質疑】</p> <p>先程、お話があった「給食週間特別献立」ですが、うちの子には足りなかったみたいです。帰ってくるなり「お腹すいた、何か頂戴」と始まったので、訊くと「今日の給食、少なかった」と言っていました。それが（この献立の）意図でしょうけれど、いつもは色んな品数があるので余計に少なく感じたみたいです。こういう時は、パンは基本的に80gになっていますが、パンで調整していただくことは出来ないのでしょうか。</p>
オブザーバー	うちの子も、そう言っていました。（献立の意図は）お昼の放送で流れて、聞いてはいるみたいですが、やっぱり帰ってきて「お腹すいた」って（言っていました）。
委員	<p>なにかしら感じてくれてるんですね。どのくらい意図が伝わったのか分からないけれども、何も反応が無いよりは、その反応があっただけでも逆に良いのかなと思います。</p> <p>物足りないのは何だったのか。けっして手を抜いたのではなく、全国学校給食週間があって、色々と考えてもらうために意図的にやったということを知っていただければと思います。</p>

議長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・質疑が全て終わったため4月分の献立について事務局案のとおり承認してよいか諮る。 (異議なし。全会一致で承認)</li> </ul>
事務局委員	<p>(2) その他</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・2、3月の献立変更について説明する。 皆様には中学校献立専門委員会で(物価が高騰しているため)費用を抑えた献立についても話をしてきたが、国の交付金が追加されたこともあり、少し余裕が出てきた。このため2、3月の献立について、抑えていたところを少し元に戻す。 もっと子ども達に楽しく食べてもらえるように、同月に同じパンだったところを違うパンに変えたり、果物を入れたり、「ちらし寿司」(東側:3月12日、西側:3月11日)に刻みのりの小パックを付けたりする。刻みのりは、食べる前に自分で「ちらし寿司」の上にパラパラとかけてもらう。</li> </ul>
事務局	<p>4 次回の開催予定 日時 2月19日(月)午後3時30分から</p>
事務局	<p>5 閉会</p>

以上